Síntesis informativa "2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

SÍNTESIS INFORMATIVA **LUNES, 10 DE JUNIO DE 2024**



Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

FONDO DE PENSIONES

AFORE XXI BANORTE SERÁ LA QUE MÁS DARÁ AL BIENESTAR

XXI Banorte es la Administradora de Fondos para el Retiro que más recursos trasladará al Fondo de Pensiones para el Bienestar, el cual debe estar listo antes del 15 de junio para completar las pensiones d personas que se jubilen bajo el régimen del IMSS de 1997 o del ISSSTE de 2007. Finan



CUMPLE CON LA EXPECTATIVA LA MEXICALENSE EMMY

GANA ORO EN HALTEROFILIA cognissose la medalla de oro tras conseguir una marca de 242 bilos en el ado en el Centro de Convenciones de a oriunda del Valle de Mexicali logró levantar manque y 134 en envión. Deportes

www.lavozdelafrontera.com.mx







DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA I LUNES 10 DE JUNIO DE 2024 I AÑO LX I NO. ZUSZS I ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

RECIBEN SUS CONSTANCIAS **DE MAYORÍA**

Julieta Ramírez Padilla y

Armando Avala Robles, ambos de la fórmula ganadora de Morena y Gustavo Sánchez Vásquez, de la coalición PHI-PAN-PRD, recibieron ayer en las instalaciones del INE estatal la constancia de mayoría que los acredita como los nuevos senadores electos por Baja California al obtener la mayoria de votos en la pasada jor nada electoral de 2 de junio Programas sociales, obra pública y cruces fronterizos, algunas de las propuestas que llevacán al Senado de la República. Páq. 4



AUMENTO FLUCTUARÍA ENTRE 21 Y 27%

Proponen subir tarifas de agua en Calexico

Los residentes decidirán si aceptan o no el alza; de aprobarse se aplicaría en septiembre

Con la finalidad de invertir en in-fraestructura hidrica y hacer fren-te a gistos en insumos y personal, la actualización de tarifas, señal-el cabildo de Calestica aprobó in a amiento a las turifas de lagua de maios manejos en el pasado. entre 23° 27° C, el cual de ser acep-tado per los residentes de dicha cindidad californian estimata entra de vis-gor el pedicino I de septiembre.

En la pasada sessión pénaria de cidabido de caleccio realizada de comunidad a difornian estimata entra de vis-da comunidad a difornia estimate a dicho a umeno de el 5 de junto, se aprobó de punto lo por el voso con la assencia-da del orden del dia referente a la del a concejá Gloria fiorno.

El alcalde Camilo García preci-

sultoria financiera para llevar a cabo operaciones actuales y futu-

cabo operaciones actuales y futu-ras, lo que implica el aumento en las tardas de agua. Se trata del desarrollo de un plan financiero de 5 años que cumprende capital pago de deuda. cumplimiento de los convenios de bonos; mantener reservas opera-

CONTROLARÁ CONGRESO

El Plan C es una realidad: Delgado

Mario Delgado, líder nacional de Morena, celebró que la 4T tendrá 83 senadores y 372 diputados en el Congreso de la Unión. Naciona



AFIRMA MUÑOZ SILVA Sin solución al baio precio del trigo local

El grapo Producción y Progreso de Baja California buscará reunirse con la alcaldesa para lograr los 100 pesos del año pasado. Pás. 6

PARA INGRESAR A UABC Buscan que examen se aplique a distancia

La màxima casa de estudios desarrolla un proyecto para facilitar que los aspirantes puedan hacerlo desde sus hogares. Pág. 5



Síntesis informativa "2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 10 DE JUNIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,152 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS











EFICIT DE

A pesar de que la cobertura de la ciudad en materia de rutas de transporte público se ha recuperado, debido a la falta de camiones, no se ha logrado alcanzar el nivel deseado.

2 I MEXICALI

























Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"





www.elsoldetijuana.com.mx



TUUANA, E.C. | LUNES 10 DE JUNIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 1(877 | DRGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

NOS NECESITAMOS MUTUAMENTE: PLASCENCIA

Deuda de EU pegaría al siguiente gobierno

El próximo año viene la revisión del T-MEC, mencionó el politólogo Ignacio Calderón Tena

mo goblemo de Mexico, de acuer
2008 que no han terminado de
mayor medida a Mexico que se las
unidos y cuales sectar sus prodo con Ismael Plascencia López,
resolverse. En ese sentido, puede
medidas que se implementan en
puestas, así como la revisión del
haber un aliaste fuerte en la ecuel país som las incorrectas.
Totalos
mistas de Baja California.

Podramos estar mas afectaUnidos y Cuales sectar sus propuestas, así como la revisión del
como mistas de Baja California.

Podramos estar mas afectaUnidos y Cuales sectar sus propuestas, así como la revisión del
como mistas de Baja California.

da gripe y a México pulmonia, creo que podriamos estar más afectados si se presenta una crisis Los problemas de endeudamiento resueltos en Estados Unidos de taldo el expodrian afectar también al gotaidos derivados de la crista del crista del en Estados Unidos.

nómica en Estados Unidos que si hacemos las cosas de manera in-

correcta en México", explicó. El economista Ismael Plascencia López mencionó que es necesario esperar a los candida-tos a la presidencia de Estados







DE PLATAFORMAS

15 mil conductores se han registrado en BC

Deben inscribirse en el Registro Estatal de Trámites y Servicios para poder operar en la entidad, indicó el director del Imos, J. Gutiérrez. Páo. 7

SERVICIO DOMÉSTICO

Adeuda agua el 35% de los usuarios en BC

e incluso procesos con despachos de cobranza: Amador Barragán, Páo, 5





Estallido en Acapulco; hay cinco lesionados

ACAPULCO. Ayer se registró una explosión en el Zócalo del puerto. Los hechos ocurrieron alrededor de las 19:00 horas, de acuerdo con reportes preliminares, un dron sobrevolaba la zona y arrojó el artefacto. Pág. 15

Síntesis informativa

"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"



Lunes 10 DE JUNIO DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8.113 | AÑO 25

INICIA ESTADO EXPROPIACION

Con la aprobación del embargo de dos terrenos que suman más de un millón de metros cuadrados, el Gobierno Estatal arranca con el proyecto de Puerto Bahía Colonet.

10 | ENSENADA





























POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

LOCALES

FRONTERA.

"ALISTAN ENTREGA DE CONSTANCIAS"

Tijuana BC.- Será hasta finales de la próxima semana cuando los candidatos ganadores a las presidencias municipales de Baja California reciban su constancia de mayoría por parte del leebc.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/09/alistan-entrega-deconstancias/

PERIODISMONEGRO.

"TERMINAN CÓMPUTOS DISTRITALES DE ELECCIÓN LOCAL": IEEBC

MEXICALI. – Luego de más de 80 horas de trabajo continuo, este sábado concluyeron los cómputos distritales en la totalidad de los 17 consejos distritales electorales, informó el secretario ejecutivo del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), Raúl Guzmán Gómez, al cierre de la 40º Sesión Extraordinaria de carácter permanente del Consejo General Electoral.

https://www.periodismonegro.mx/2024/06/09/terminan-computos-distritales-de-eleccion-local-ieebc/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"CONFIRMA CONTEO DE VOTOS TRIUNFO DE MORENA EN ELECCIÓN FEDERAL DE BC"

Al término de los cómputos distritales de la elección federal en Baja California, los votos confirman el triunfo de los candidatos de Morena en los nueve distritos de la entidad, así como en la elección a senaduría.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirma-conteo-de-votos-triunfo-de-morena-en-eleccion-federal-de-bc-12054942.html

LA CRÓNICA.

"RATIFICAN CÓMPUTOS DISTRITALES EN VICTORIA DE MORENA AL SENADO EN BC"

Mexicali, Baja California.-Finalizaron los cómputos distritales de las candidaturas al Senado de la República en Baja California, en donde se ratificó la victoria de la fórmula de Morena, tal como se había establecido el Programa de Resultados Electorales Preliminares (Prep).

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/08/ratifican-computos-distritales-victoria-de-morena-al-senado-en-bc/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"YA PUEDEN VOLVER A TRAMITAR SU INE EN BC"

A partir de mañana lunes, todos los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE) en Baja California vuelven a su horario y servicios habituales, por lo que los ciudadanos ya pueden ir a realizar cualquier trámite.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ya-pueden-volver-a-tramitar-su-ine-en-bc-12058438.html

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"HAY FIESTA EN MORENA Y SAN FELIPE POR RESULTADOS ELECTORALES": MOLINA

Debido a los 4 puntos de diferencia que existen entre el ganador de la contienda por el primer Ayuntamiento de San Felipe, José Luis Dagnino con su más cercana contrincante, hay fiesta en el puerto donde impera la tranquilidad, manifestó el diputado local, Juan Manuel Molina García.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-fiesta-en-morena-y-san-felipe-por-resultados-electorales-molina-12059781.html

LA JORNADA BC.

"CANDIDATA DEL PVEM IMPUGNARÁ ELECCIÓN A ALCALDÍA DE SAN FELIPE"

Nota del 7 de junio. Por diversas irregularidades durante la jornada electoral, Adriana López Quintero, candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la presidencia municipal de San Felipe, anunció que impugnará los resultados electorales que favorecen al aspirante de Morena, José Luis Dagnino López, por 297 votos.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/candidata-del-pvem-impugnara-eleccion-a-alcaldia-de-san-felipe/

PUNTO NORTE.

"BURGUEÑO RETIRA SU PROPAGANDA DE LAS CALLES"

Tijuana. – El virtual alcalde electo de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, acudió a la colonia El Niño para apoyar a unas de las brigadas que se encargan de retirar lonas y propaganda de las calles, utilizadas en la campaña para la alcaldía https://puntonorte.info/2024/06/09/burgueno-retira-su-propaganda-de-las-

calles/

FRONTERA.

"VA ADAME POR UN GOBIERNO ABIERTO"

Tijuana BC.- Con una ventaja abrumadora sobre su más cercano competidor, la candidata electa a la alcaldía de Rosarito, Rocío Adame Muñoz, se prepara para tomar las riendas del municipio, con nuevos proyectos y forma de gobernar, pues asegura que estará cercana a la gente, con un gobierno abierto, que los escuche.

https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/06/10/va-adame-por-un-gobierno-abierto/

LA CRÓNICA.

"GANA MORENA DIPUTACIONES LOCALES EN BAJA CALIFORNIA"

Mexicali, Baja California. - Tras retrasos que se registraron en la mayoría de los distritos de Baja California, fue la tarde de este sábado cuando concluyeron los cómputos distritales de las elecciones a diputados locales.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/08/gana-morena-diputaciones-locales-en-baja-california/

ENTRESIJOS / PERIODISMONEGRO.

"QUIÉNES ENTRARÍAN DE 'PLURIS' AL CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA"

MEXICALI.-En Baja California hay dos enfoques de la elección, el primero es la aplastante victoria de Morena y sus aligados, una votación 3 a 1 de acuerdo a los cómputos federales ya hechos y los locales que están en proceso.

https://www.periodismonegro.mx/2024/06/09/entresijos-quienes-entrarian-de-pluris-al-congreso-del-estado-de-baja-california/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ENTREGAN CONSTANCIAS DE MAYORÍA A SENADORES ELECTOS POR BC"

Frente a representantes del partido, familiares y ciudadanos, se entregaron las constancias de mayoría a los ganadores de la elección del pasado 2 de junio. Con un total de 771 mil 242 votos, el triunfo fue para la formula de Morena confirmada por Julieta Ramírez Padilla y Armando Ayala Robles, quienes junto a sus suplentes recibieron su constancia de manos de los representantes del Instituto Nacional Electoral (INE) en Baja California.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entregan-constancias-de-mayoria-a-senadores-electos-por-bc-12058848.html

RADAR BC.

"YA HAY NUEVOS SENADORES POR BAJA CALIFORNIA"

Mexicali. Julieta Ramírez, Armando Ayala y Gustavo Sánchez, recibieron la constancia de mayoría que los acredita como senadores electos por Baja California, cargo que asumirán el próximo 1 de septiembre y concluirá el 31 de agosto del 2030 https://radarbc.com/general/ya-hay-nuevos-senadores-por-baja-california/

AFN TIJUANA.

"ESPERA GUSTAVO SÁNCHEZ CORDURA Y ANÁLISIS DE LA MAYORÍA EN EL SENADO"

MEXICALI BC 9 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- El senador electo por Baja California, Gustavo Sánchez Vázquez, manifestó que espera que exista cordura y un análisis serio de las iniciativas en la Cámara Alta, donde habrá una clara mayoría de representantes de MORENA.

https://afntijuana.info/informacion general/151674 espera gustavo sanchez co rdura y analisis de la mayoria en el senado#ver nota

FRONTERA.

"RECLAMAN AL PRI CHEQUES SIN FONDOS"

Rosarito BC.- Cerca de 80 personas representantes del PRI en las casillas electorales en Rosarito durante la pasada jornada electoral, se encontraron con la sorpresa que los cheques entregados por sus servicios no tenían fondos.

https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/06/07/representantes-en-casillas-electorales-de-rosarito-recibieron-cheques-sin-fondos/

- NACIONALES / INTERNACIONALES

MILENIO.

"CLAUDIA SHEINBAUM RECIBIRÁ CONSTANCIA DE MAYORÍA DEL TEPJF"

Aunque el triunfo de Claudia Sheinbaum fue contundente, falta aún el proceso en el Tribunal Electoral, antes de otorgar la constancia de mayoría y establecer la validez de la elección.

https://www.milenio.com/politica/elecciones/sheinbaum-recibira-constancia-demayoria-del-tepjf

EXCELSIOR.

"SHEINBAUM CELEBRA RATIFICACIÓN DE TRIUNFO; CONCLUYEN CONTEOS OFICIALES"

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, celebró en redes sociales la confirmación de su victoria en las elecciones del pasado 2 de junio, por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). Al concluir ayer los cómputos distritales, el instituto informó que la exabanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia logró 35 millones 924 mil 519 votos, 59.75% de la participación total, mientras que Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, alcanzó 16 millones 502 mil 697 sufragios, 27.45%, y Jorge Álvarez Máynez, de MC, se llevó seis millones 204 mil 710 votos, 10.32 por ciento.

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sheinbaum-celebra-ratificacion-detriunfo-concluyen-conteos-oficiales/1656618

MILENIO.

"INICIA HOY EL PLAZO PARA QUE OPOSICIÓN IMPUGNE COMICIOS"

A partir de hoy, Xóchitl Gálvez y los partidos que la postularon tienen cuatro días para acudir ante el Tribunal Electoral a impugnar el triunfo de Claudia Sheinbaum, acusar inequidad por la intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador o la presunta injerencia del crimen organizado.

https://www.milenio.com/politica/inicia-hoy-el-plazo-para-que-oposicion-impugne-comicios

ARISTEGUI NOTICIAS.

"AMLO: TEPJF RESOLVERÁ DENUNCIAS DE SOBRERREPRESENTACIÓN EN CÁMARA DE DIPUTADOS"

El debate sobre la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados debe ser resuelto por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia de prensa matutina del lunes en Palacio Nacional.

https://aristeguinoticias.com/1006/mexico/amlo-tepjf-resolvera-denuncias-de-sobrerrepresentacion-en-camara-de-diputados/

ARISTEGUI NOTICIAS.

"SERÁ EL TEPJF EL QUE CALIFIQUE LA ELECCIÓN" Y LOS PROCEDIMIENTOS RELACIONADOS CON LA SOBRERREPRESENTACIÓN: EDMUNDO JACOBO

Edmundo Jacobo Molina, exsecretario ejecutivo del INE, analizó en 'Aristegui en Vivo' el panorama político tras las elecciones en México y si existe sobrerrepresentación legislativa. Expresó su preocupación por la integridad del proceso electoral en la Ciudad de México y mencionó las impugnaciones pendientes, pero subrayó que ante estas cuestiones es importante atender lo que decida el Tribunal Electoral en la validación de los resultados.

https://aristeguinoticias.com/1006/aristegui-en-vivo/mesa-politica-en-vivo/sera-el-tepif-el-que-califique-la-eleccion-y-los-procedimientos-relacionados-con-la-sobrerrepresentacion-edmundo-jacobo/

EL UNIVERSAL.

"MARKO CORTÉS: 'DAREMOS BATALLA EN EL TEPJF PARA QUE NINGUNA COALICIÓN TENGA SOBRERREPRESENTACIÓN EN CONGRESO'"

Tras señalar que "enfrentamos la elección más inequitativa en el México contemporáneo, reconocemos que los resultados de la elección federal no favorecieron a la Coalición Fuerza y Corazón por México", el dirigente del PAN, Marko Cortés Mendoza, expresó que el partido dará la batalla jurídica en la Sala Superior del Tribunal Electoral para que ninguna coalición tenga una

sobrerrepresentación mayor al 8 por ciento, "que es lo máximo que permite la Constitución para la conformación de las Cámaras del Congreso".

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/marko-cortes-daremos-batalla-entepjf-para-que-ninguna-coalicion-tenga-sobrerrepresentacion-en-congreso/

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

"REFUERZA BAJA CALIFORNIA COMPROMISO POR JUSTICIA CON PERSPECTIVA DE GÉNERO"

Tijuana.- Para reforzar el trabajo que se realiza en el desarrollo de un modelo de justicia con perspectiva de género, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, firmó junto a la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yazmín Esquivel Mossa, un convenio para implementar el Pacto Nacional por la Justicia de Género en el estado.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/refuerza-baja-california-compromiso-porjusticia-con-perspectiva-de-genero-12060206.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"BUSCAN IMPULSAR TRÁMITE DE LICENCIA DE CONDUCIR DIGITAL"

Se espera que para antes de que termine el año en Baja California el proceso de revalidación de la licencia de conducir pueda llevarse a cabo de forma totalmente en línea, indicó el Recaudador de Rentas del Estado, Juan Ramón López Naranjo.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-impulsar-tramite-de-licencia-de-conducir-digital-12060269.html

- ENSENADA

FRONTERA.

"INICIA ESTADO EXPROPIACIÓN PARA PUERTO BAHÍA COLONET"

Ensenada BC.- El Gobierno del Estado aprobó la expropiación de dos terrenos que suman una superficie de 1 millón 122 mil metros cuadrados, que serán destinados a la construcción del Puerto Bahía Colonet como parte del proyecto integral y multimodal de gran magnitud en el Municipio de Ensenada.

https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/10/inicia-estado-expropiacion-para-puerto-bahia-colonet/

AYUNTAMIENTOS

MEXICALI

LA CRÓNICA.

"REGISTRA MEXICALI ESCACEZ DE CAMIONES DE TRANSPORTE PÚBLICO"

Mexicali, Baja California.-A pesar de que la cobertura de la ciudad en materia de rutas de transporte público se ha recuperado, debido a la falta de camiones en el municipio, no se ha logrado alcanzar el nivel deseado.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/09/registra-mexicali-escasez-de-camiones-de-transporte-publico/

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

"INEA Y AYUNTAMIENTO DE TIJUANA BUSCAN ABATIR REZAGO EDUCATIVO EN PRIMARIA Y SECUNDARIA"

TIJUANA BC 9 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), realizará los días jueves 13 y viernes 14 de junio, la jornada de promoción y acreditación de estudios de nivel primaria y secundaria.

https://afntijuana.info/informacion general/151685 inea y ayuntamiento de tij uana buscan abatir rezago educativo en primaria y secundaria#ver nota

EL SOL DE TIJUANA.

"ALTA AFLUENCIA EN PLAYAS DE TIJUANA DURANTE EL FIN DE SEMANA"

Más de mil 500 personas ha sido la afluencia en las Playas de Tijuana durante las primeras semanas de junio, compartió el jefe de la División de Rescate Acuático, Juan Hernández. Mencionó que la mayoría de los bañistas son locatarios que habitan cerca de la zona costera, pero aún así hubo presencia de los turistas del Sur de California.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alta-afluencia-en-playas-de-tijuana-durante-el-fin-de-semana-12061076.html

CONGRESO

LA CRÓNICA.

"DIPUTADA GLORIA MIRAMONTES PRESENTA REFORMA A LEY DE PROTECCIÓN CIVIL"

Mexicali, B.C.- Con el objeto de que, en el caso de establecimientos como casinos, centros de apuestas, salas de juego y similares deban contar con sus propias unidades internas de respuestas, la diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas, presentó una Iniciativa de reforma a la Ley de Protección Civil Estatal.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/09/diputada-gloria-miramontes-presenta-reforma-a-ley-de-proteccion-civil/

LA JORNADA BC.

"PLANTEAN REFORMA PARA DESIGNAR A TITULARES DE DEPENDENCIAS EN UN PLAZO DE 30 DÍAS"

Mexicali, 7 de junio. La diputada local, Alejandrina Corral Quintero, presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, con el objetivo de que los titulares de dependencias que le corresponde designar al Congreso del Estado, se nombren a más tardar dentro de los 30 días siguientes al día en que se encuentre vacante el cargo a cubrir.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/plantean-reforma-para-designar-a-titulares-dedependencias-en-un-plazo-de-30-dias/

JUSTICIA / LEGALIDAD

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"ÓRDENES DE PROTECCIÓN A MUJERES REBASAN A LA POLICÍA MUNICIPAL"

Para dar atención oportuna a las mujeres víctimas de violencia que cuentan con orden de protección, no solo es necesario incrementar el número de policías municipales, si no que todas las corporaciones de seguridad trabajen en verdadera coordinación.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ordenes-de-proteccion-a-mujeres-rebasan-a-la-policia-municipal-12053267.html

SALUD

- TIJUANA

FRONTERA.

"AHORRAN HASTA 80% TURISTAS EN CIRUGÍAS"

Tijuana BC.- Pacientes que viajan desde países fuera del continente americano y se intervienen en Tijuana pueden ahorrarse hasta un 80% del costo de una cirugía, contó el presidente del Colegio de Cirujanos Plásticos de Baja California, Ricardo Vega Montiel.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/09/turistas-del-extranjero-se-ahorran-hasta-un-80-en-cirugias-acudiendo-a-tijuana/

SEGURIDAD PÚBLICA

MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"REGISTRA SEMEFO SEGUNDA MUERTE POR GOLPE DE CALOR"

Un segundo caso por muerte de golpe de calor fue registrado ante el Servicio Médico Forense (Semefo), tratándose de un hombre de 32 años de edad. Los hechos ocurrieron el 8 de junio, el cuerpo fue levantado de la avenida Vicente Guerrero en el poblado Benito Juárez, Valle de Mexicali.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/registra-semefo-segunda-muerte-por-golpe-de-calor-en-mexicali-12061970.html

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

"CEDHBC INSTALARÁ MESAS DE TRABAJO CON CORPORACIONES DE SEGURIDAD TRAS RECOMENDACIONES"

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) instalará mesas de trabajo con diferentes corporaciones de seguridad para dar seguimiento a las recomendaciones, mencionó el presidente del organismo Jorge Álvaro Ochoa Orduño. https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cedhbc-instalara-mesas-de-trabajo-con-corporaciones-de-seguridad-tras-recomendaciones-12059800.html

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"INICIA CEDH INVESTIGACIÓN POR MALAS CONDICIONES DE POSTES DE SALVAMENTO DE LA LAGUNA SALADA"

Un reportaje publicado en La Voz de la Frontera, referente a la falta de funcionamiento de unas torres de salvamento instaladas en la Laguna Salada, ha generado la investigación por parte de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH).

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-cedh-investigacion-por-malas-condiciones-de-postes-de-salvamento-de-la-laguna-salada-12061989.html

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"DE HOYOS FAUSTO, ÉRIKA, SANTANA, FCT Y NANCY AL CONGRESO"

TRECE BAJACALIFORNIANOS PODRÍAN ENTRAR A LA CÁMARA BAJA

TIJUANA BC 9 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Aunque la cifra -dicen- es de mala suerte, o luego la relacionan con eso, la verdad es que peor ya no nos puede ir, así que podríamos tener en la próxima legislatura Federal, a 13 de Baja California representándonos.

Y entre esos, hay nombres bastante conocidos entre los bajacalifornianos, ya sea porque tienen una larga trayectoria dentro de la política regional o porque han hecho vida pública. Según los estimados que en el país ya se están haciendo, ya sea por mayoría; por haber ganado en las urnas en las elecciones del 2 de junio, o por haber tenido la fortuna de ser incluidos en las respectivas listas de sus partidos, podríamos tener a partir del 1 de agosto de este año, a ese número de representantes por esta entidad.

Los que ganaron en las urnas son nueve, y son casi en la totalidad de Morena, ya que uno de estos: Fausto Gallardo García, repite por el Partido Verde, aunque en alianza con el guinda, y hasta con el Partido del Trabajo.

Los que ganaron, se trata -ya lo saben ustedes- de los siguientes:

Alma Laura Ruiz López, Nancy Sánchez Arredondo, Claudia Lizbeth Moreno, Rocío López Gorosave (quien llegó de última hora, en sustitución de Socorro Irma Andazola Gómez, quien falleció 10 días antes); Evangelina Moreno Guerra, Gilberto Herrera Lozano, José Armando Fernández Samaniego e Hilda Araceli Brown Figueredo.

A ellos hay que sumarles aquellos que "aterrizarán" por representación proporcional y, que según las cuentas que se han venido haciendo, podrían ser:

Gustavo Adolfo De Hoyos Walter, quien fue registrado en las listas por la primera circunscripción, por parte de Movimiento Ciudadano; Fernando Jorge Castro Trenti, del que ya hemos dicho que entró en el número 8 de la lista de plurinominales de Morena, y Ana Erika Santana quien habría sido postulada por el Partido Verde, en sus listas de representación proporcional.

https://afntijuana.info/afn politico/151683 de hoyos fausto erika santana fct y nanc y al congreso#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PORRAS... COMPROMISO...INCERTIDUMBRE...100 PESOS...

La mañana de ayer, la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó las constancias de mayoría a la fórmula ganadora al Senado de la República, así como al número uno de la fórmula mejor perdedora. Y es que mientras la porra de Morena esperaba la llegada de JULIETA RAMÍREZ y ARMANDO AYALA, recibieron al mejor perdedor, al panista GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ, quien no dudó en saludar a tan distinguidas damas y caballeros. El ex alcalde mexicalense recibió la constancia junto con su suplente, el ex diputado local MÁXIMO GARCÍA. Entre los presentes se encontraba el dirigente estatal del PAN, MARIO OSUNA JIMÉNEZ; el dirigente municipal ALEJANDRO COTA SANTOS, las cuasi diputadas locales ALEJANDRINA CORRAL QUINTERO, que casi amarra su relección, así como MARÍA YOLANDA GAONA, además del ex alcalde RODOLFO VALDEZ GUTIÉRREZ.

Por el lado guinda, la ex directora del Instituto del Deporte del Estado, LOURDES CAÑEZ y el ex secretario de Desarrollo Social del estado, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-porras-12061073.html

Síntesis informativa "2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"